



Mi Universidad

**Nombre del alumno :Mia Alexandra Arriola
Collazo**

Docente :Dra.irma Sanchez

Materia:salud publica

Medicina humana

uds universidad del sureste

2do semestre grupo A





El sistema de atención primaria a la salud en Colombia enfrenta varios desafíos y presenta ciertas características que son importantes analizar.

Cobertura y Acceso:

Colombia ha avanzado significativamente en la expansión de la cobertura de salud a través del Sistema General de Seguridad Social en Salud (SGSSS). Sin embargo, persisten desafíos en términos de acceso equitativo y calidad de los servicios de atención primaria. Aunque la cobertura nominal es alta, la accesibilidad real a servicios de salud efectivos sigue siendo limitada en áreas rurales y entre poblaciones vulnerables.

Modelo de Atención:

El modelo de atención primaria en Colombia se basa en la creación de Entidades Promotoras de Salud (EPS), responsables de coordinar la atención a los afiliados y contratar servicios con instituciones prestadoras de salud (IPS). Este modelo, aunque teóricamente integrador, ha enfrentado críticas por la fragmentación en la prestación de servicios y la falta de coordinación efectiva entre los diferentes niveles de atención.

Recursos Humanos:

La disponibilidad y distribución de recursos humanos en salud son desafíos significativos. A pesar de esfuerzos por aumentar el número de profesionales de la salud, persisten brechas en áreas rurales y en ciertas especialidades clave de atención primaria como medicina familiar y enfermería. Esto afecta la calidad y continuidad de la atención.

Calidad de la Atención:

La calidad de los servicios de atención primaria varía considerablemente. Se observan disparidades en la capacitación del personal de salud, infraestructura deficiente en algunas regiones y problemas en la gestión de la calidad en las EPS e IPS. La falta de supervisión efectiva y de incentivos para la mejora continua contribuye a esta situación.



Financiamiento y Sostenibilidad:

El financiamiento del sistema de salud colombiano enfrenta desafíos estructurales. Aunque se han implementado esfuerzos para mejorar la eficiencia y la equidad en la distribución de recursos, persisten preocupaciones sobre la sostenibilidad financiera a largo plazo, especialmente frente al envejecimiento de la población y las demandas

Conclusion

El sistema de atención primaria a la salud en Colombia ha avanzado en términos de cobertura, pero enfrenta desafíos significativos en cuanto a acceso equitativo, calidad de la atención, recursos humanos y sostenibilidad financiera. Mejorar la integración de los servicios, fortalecer la atención en áreas rurales, invertir en formación y retención de profesionales de la salud, así como mejorar la supervisión y regulación, son elementos clave para avanzar hacia un sistema más efectivo y equitativo de atención primaria en el país.



BIBLIOGRAFIA:

<https://sovamfic.net/atencion-primaria-en-salud-en-colombia-basada-en-la-comunidad-enfoque-territorial-334/>

artículo

**Estrategias de atención
primaria en 5 países
latinoamericanos**